

Dimanche 07 septembre 2025

23ème Dimanche du Temps Ordinaire / C

1ère Lecture : **Sagesse 9 : 13- 18 ; Psaume 89/90**

2ème Lecture : **Philémon 9b - 10 ; 12 - 17**

Évangile : **Luc 14 : 25 - 33**

« Celui qui ne renonce pas à tout ce qui lui appartient ne peut pas être mon disciple »

Bien-aimés fils et filles bénis de Dieu, nous suivons un Dieu qui a les Paroles de la vie éternelle. Nous croyons en Jésus-Christ, Verbe éternel, Parole de vérité et de vie. Cette Parole qui est vérité parce qu'elle nous délivre réellement, nous demande aujourd'hui de "renoncer à tout ce qui nous appartient ..." pour être véritablement disciple du Christ. Renoncer à tout, n'est pas trop exigeant ? Renoncer à tout, juste pour devenir disciple est-ce que cela vaut vraiment le coup ? Mais qu'avons-nous réellement qui nous appartient ?

Malheureusement pour nous, tout ce que nous prétendons avoir, ou tout ce que nous tenons pour acquis " ne sont que balayures" qui finissent tôt ou tard par nous échapper, nous délaissent, nous lâcher... Nos combats et nos courses à fond derrière les biens de ce monde se résument à une vie de "peine et de misère". Nos certitudes du matin se déclinent au crépuscule et le soir venu elles nous plongent dans le doute et l'incertitude. Aussi nos pouvoirs les plus absolus et nos richesses les plus immenses finissent-ils par se dégonfler, tel un ballon percé en plein vol. Même notre propre corps nous fuit parce que la force, l'énergie vitale et la santé qui l'habitent ne nous appartiennent pas.

Le Christ nous invite à ce qui est nécessaire et essentiel pour avoir part à ce qui est éternel. Il nous dit clairement de toujours nous asseoir comme un homme sensé pour calculer et peser nos moyens avant d'entreprendre une œuvre (même religieuse) pour ne pas paraître ridicule. Ou encore quelle que soit notre force, il nous conseille de ne jamais céder à la prétention de suffisance et d'égoïsme. Ce qui nous éviterait la désillusion et le désastre aux yeux de l'ennemi.

Le Christ veut à sa suite des hommes et des femmes bien avisés, bien sensés et bien aguerris. Des hommes et des femmes qui savent à quoi ils s'engagent, dans quelle profondeur d'eau ils plongent leurs pieds et tout leur être.

Notre marche à la suite de Jésus-Christ doit être vraie, franche, sûre et totale ; sans que rien (même pas la famille) ne nous alourdisse ou nous freine. Et cela vaut vraiment le coup, car c'est bien Lui qui à "les paroles de la vie éternelle".

Apprends-nous, Seigneur à ne compter que sur toi et sur toi Seul !

Apprends-nous à nous libérer de poids encombrants et inutiles !

Apprends-nous à marcher radicalement à ta suite, aussi dure que soit ce chemin.

Apprends-nous à nous accueillir les uns les autres non plus comme des esclaves mais comme des frères et sœurs bien-aimés.

Ainsi soit-il !

P. Coffi Marcel S. D.